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El Edén De Satanás No 164 

La Soberanía De Dios Y La Voluntad Humana Parte 2 

21 de abril de 2024 

Pastor, Brian Kocourek 
 

Inclinemos nuestras cabezas en oración. Padre misericordioso, estamos intentando, Señor, 
mirar de nuevo Tu Soberanía. Y Padre, entendemos la condición de la voluntad humana. Y 
así, Padre, simplemente te pedimos, Señor, que nos ayudes a dejarnos llevar y dejar a Dios, 
comprendiendo, Señor, de que todo lo que será, ya ha sido planeado. Y entonces, Padre, sólo 
te pedimos que recibas la gloria y el honor. En el Nombre de Jesús oramos. Amén. Pueden 
tomar sus asientos. 
 

Bueno, el sermón de esta mañana será el número 164, La Soberanía de Dios y la voluntad 
humana. Y está basado en algunas cosas que dijo el Hermano Branham: 
 

De El Edén De Satanás, párr. 35 (Él dijo), El Edén de Dios fue establecido en justicia. (Esa 
es la justicia, que es una forma correcta de pensar, que es básicamente la forma de pensar de 
Dios. Por lo tanto, el Edén de Dios se estableció con la forma de pensar de Dios. El Edén de 
Satanás está establecido en pecado, porque ¡Satanás es pecado! ¡Dios es justicia! (De modo 
que uno es la justicia y el otro no es la justicia. Eso es lo que es el pecado, la incredulidad.) 
 

El Reino de Dios fue establecido en justicia. en paz y en vida; el de Satanás está establecido 
en pecado, y ¡pecado religioso! Noten cómo él engañó con su propio engaño según él dijo 
que haría. El prometió hacer esto.  
 

¿Sabía alguien eso? Abramos a Isaías, si desean algunas de estas Escrituras, s Uds... Yo 
debiera citar más de ellas, me supongo. Abramos Isaías capítulo 14, sólo por un momento 
y veamos qué dijo Satanás, aquí en un momento. En Isaías 14 lo leeremos.  
 

Y vigile lo que este individuo hizo. Isaías 14, comenzando con el versículo 12. ¡Cómo caíste 
del cielo, oh Lucero, hijo de la mañana! Cortado fuiste por tierra, tú que debilitabas las 
naciones.  
 

13 Tú que decías en tu corazón: Subiré al cielo; en lo alto, junto a las estrellas (esos son 
hijos), las estrellas de Dios, (Fíjense, es la voluntad de Satanás.) levantaré mi trono, y en 
el monte del testimonio me sentaré, a los lados del norte;  
 

14 Sobre (de nuevo, es su propia voluntad.) las alturas de las nubes subiré, y seré 
semejante al Altísimo." 
 

(Entonces cuatro veces encontramos que Satanás tiene su propia voluntad involucrada aquí.)  
 

Ahora fíjense, el hilo principal que vemos acerca de Satanás es que parece que todo se trataba 
de querer que se hiciera su propia voluntad, lo que él quería hacer y llegar a ser en 
contradicción al Hijo de Dios.  
 

Si Uds. miran al Hijo de Dios, Él dijo en, Hebreos 10:7-9 "Yo vengo a hacer Tu voluntad, Oh 
Dios". Y él dijo en Lucas 22:42 "No se haga mi voluntad, sino la Tuya".  
 

Y Él también dijo Juan 4:34, él dijo: "Mi comida es hacer la voluntad del que me envió". 
(Esa es Su energía.) 
 

Y finalmente en Lucas 11:2, Mateo 6:10 y Mateo 26:42 Él dice: Hágase Tu voluntad. 
 

Así que fíjense, Jesús trataba de hacer la voluntad del Padre. Pero noten que Satanás, por 
otro lado, hace su propia voluntad.  
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Por lo tanto, vemos aquí las claras diferencias en las actitudes entre el Hijo de Dios, que 
estaba todo el tiempo rindiendo su propia voluntad a la voluntad del Padre, y Satanás, que 
estaba todo el tiempo haciendo su propia voluntad. Es una diferencia bastante marcada. 
 

Del mensaje, ¿Quién Es Este Melquisedec? párr. 46 Ahora, en el principio Dios habitaba 
solo, con Sus atributos, como hablé de ello esta mañana.  
 

Esos son Sus pensamientos. No había nada, solamente Dios solo, pero Él tenía pensamientos. 
Así como un gran arquitecto puede trazar, en su mente, y dibujar lo que él piensa que es lo 
que él va a—a construir.  
 

Crear, ahora, él no puede crear. Él puede tomar algo que ha sido creado y hacerlo en una 
forma diferente; porque Dios es la única manera…el Único que puede crear. Pero él forma en 
su mente lo que él va a hacer, y esos son sus pensamientos, esos son sus deseos. Ahora es 
un pensamiento, y luego él lo habla, y es una palabra entonces. Y una—una palabra es… 
 

47 Un pensamiento, cuando es expresado, es una palabra. Un pensamiento expresado es una 
palabra, pero tiene que ser un pensamiento primero. Así que, son los atributos de Dios; luego 
llega a ser un pensamiento, luego una palabra. 
 

48 Fíjense. Aquellos que tienen, esta noche, Vida Eterna, estaban con El y en El, en Su 

pensamiento, antes de que hubiera alguna vez un Ángel, estrella, Querubín, o alguna otra 

cosa. Eso es Eterno. Y si Uds. tienen Vida Eterna, Uds. siempre fueron. No su ser aquí, sino 

la apariencia y forma que el Dios infinito… 
 

49 Y si Él no es infinito, Él no es Dios. Dios tiene que ser infinito. Nosotros somos finitos; Él es 

infinito. Y Él era omnipresente, omnisciente, y omnipotente. Si Él no lo es, entonces Él no 

puede ser Dios. Sabe todas las cosas, todos los lugares, debido a Su omnipresencia. 

Omnisciente lo hace a El omnipresente. Él es un Ser; Él no es como el viento. Él es un Ser;  
 

Él no es como el viento. Él es un Ser; El mora en una casa. Pero siendo omnisciente, sabiendo 

todas las cosas, lo hace a El omnipresente, porque Él sabe todas las cosas que están 

sucediendo.  
 

No puede haber una pulga que pestañee sus ojos sin que Él lo sepa. Y Él lo sabía antes 

de que hubiera un mundo, cuántas veces pestañearía sus ojos, y cuánto sebo tenía en 

ella, antes de que hubiera alguna vez un mundo. Eso es infinito. Nosotros no podemos 

comprenderlo en nuestras mentes, pero ese es Dios. ¡Dios, infinito! 
 

50 Y recuerden, Uds., sus ojos, su estatura, cualquier cosa que Uds. eran, Uds. estaban en 

Su pensamiento en el principio. Y lo único que Uds. son es la expresión, palabra. Después de 

que él lo pensó, Él lo habló y aquí están Uds.  
 

Si no es, si Uds. no estaban en Su pensamiento, no hay manera en lo absoluto que Uds. estén 

allí alguna vez, porque Él es el que da Vida Eterna. 
 

51 ¿Recuerdan Uds. cómo leímos las Escrituras? “¡No depende del que quiere, o del que corre, 

sino de Dios!” Y para que Su predestinación permaneciera fiel, Él podía elegir, antes de 

cualquier tiempo, a quién.  
 

Dios es soberano en Su elección. ¿Sabían Uds. eso? Dios es soberano. ¿Quién estaba 

allá atrás para decirle una mejor manera de hacer el mundo? ¿Quién se atrevería a 

decirle que Él estaba dirigiendo mal Su negocio?  
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Aun la misma—la misma Palabra, en Sí misma, es muy soberana. Aun la revelación es 

soberana. “Él le revela a quien Él quiere revelarle”. La misma revelación, en sí misma, 

es soberana en Dios. Así es cómo la gente enfatiza cosas, y se precipita, y ataca cosas, no 

sabiendo lo que están haciendo. Dios es soberano en Sus obras. 
 

Uno de los mayores debates teológicos que se ha suscitado desde el principio de los tiempos 
es la idea de que el hombre es un agente moral libre y se refiere al poder de la voluntad del 
hombre.  
 

Incluso hoy, después de los grandes debates de Martín Lutero y Erasmo sobre el poder de la 
voluntad del hombre, y la aniquilación total de Erasmo y de la filosofía humanista del "poder 
de la voluntad humana", todavía hoy vemos la mayor confusión sobre el llamado "poder de la 
voluntad humana".  
 

Sí, el poder del libre albedrío es una concepción humanista que fue adoptada por muchos 
pastores cristianos a lo largo de los siglos. 
 

Juan 15:16 No me elegisteis vosotros a mí, sino que yo os elegí a vosotros, y os he 
puesto para que vayáis y llevéis fruto, y vuestro fruto permanezca; para que todo lo que 
pidiereis al Padre en mi nombre, él os lo dé.  
 

Ahora, él no está hablando solamente de los apóstoles aquí, porque él está hablando de los 
elegidos que están ordenados a dar fruto, y el árbol malo que no está ordenado a dar fruto, no 
puede.  
 

La cizaña no puede dar fruto, por lo que se permite que se ate y luego se envuelva para que 
pueda ser recogida para la quema.  
 

No se pueden atar las semillas, como ya mencioné, si Uds. toman una banda elástica y ven 
cuántas semillas pueden atar, yo diría que casi ninguna. Pero tomen la hierba y pueden atarlas 
en manojos y eso hace que sea más fácil enviarla a la pila de malezas para quemarla.  
 

Pero nosotros fuimos escogidos en Él antes de la fundación del mundo, para que podamos ser 
predestinados a la adopción de hijos para ser conformados a la imagen del Hijo primogénito. 
 

Efesios 1:3 Bendito sea el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, que nos bendijo con 
toda bendición espiritual en los lugares celestiales en Cristo,  
 

4 según nos escogió en él antes de la fundación del mundo, para que fuésemos santos y 
sin mancha delante de él, (O en Su Presencia en amor) 
 

5 en amor habiéndonos predestinado para ser adoptados hijos suyos por medio de 
Jesucristo, según el puro afecto de su voluntad,  
 

Así que, a diferencia de Satanás, que se preocupaba por su propia voluntad, nosotros somos 
elegidos y predestinados según el placer de Su voluntad. 
 

Romanos 8:27 Mas el que escudriña los corazones sabe cuál es la intención del Espíritu, 
porque conforme a la voluntad de Dios intercede por los santos.  
 

28 Y sabemos que a los que aman a Dios, todas las cosas les ayudan a bien, esto es, a los 
que conforme a su propósito son llamados.  
 

29 Porque a los que antes conoció, (¿Cuándo? Antes de la fundación del mundo, cuando 
estábamos en Él.) también los predestinó para que fuesen hechos conformes a la imagen de 
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su Hijo, para que él sea el primogénito entre muchos hermanos. (Primogénito significa, Él es 
el primogénito entre muchos Hermanos) 
 

30 Y a los que predestinó, a estos también llamó; y a los que llamó, a estos también justificó; 
y a los que justificó, a estos también glorificó. (Esa palabra es Endoxa, que significa que la 
Doxa estará en ellos). 
 

31 ¿Qué, pues, diremos a esto? Si Dios es por nosotros, ¿quién contra nosotros?  
 

Entonces, estamos viendo el hecho de los atributos. Hay algo en nosotros, algo en un hijo de 
Dios que quiere hacer la voluntad del Padre, sabiendo que el Padre ya ha mirado su fin desde 
el principio, ya ha mirado todas las posibilidades y todo lo demás, y ha puesto en el camino el 
camino perfecto. 
 

Pero Satanás lo quiere es todo para sí mismo. Quiere su voluntad. Lo haré. Lo haré.  
 

Más adelante dice en Juan 15:19: Si fuerais del mundo, el mundo amaría lo suyo; pero porque 
no sois del mundo, antes yo os elegí del mundo, por eso el mundo os aborrece. 
 

Juan 6:70 Jesús les respondió: ¿No os he escogido yo a vosotros los doce, y uno de vosotros 
es diablo? (Así que fíjense que incluso Jesús escogió quienes iban a seguirlo). 
 

Juan 13:18 No hablo de todos vosotros; yo sé a quienes he elegido; mas para que se cumpla 
la Escritura: El que come pan conmigo, levantó contra mí su calcañar. 
 

Apocalipsis 17:14 Pelearán contra el Cordero, y el Cordero los vencerá, porque él es Señor 
de señores y Rey de reyes; y los que están con él son llamados y elegidos y fieles. (Uds. no 
van a estar con ellos, si no es elegido). 
 

1 Pedro 2:9 Mas vosotros sois linaje escogido, real sacerdocio, nación santa, pueblo adquirido 
por Dios, para que anunciéis las virtudes de aquel que os llamó de las tinieblas a su luz 
admirable; 
 

1 Pedro 2:4 Acercándoos a él, piedra viva, desechada ciertamente por los hombres, mas para 
Dios escogida y preciosa, (Así que vemos todas estas escrituras acerca de que somos 
personas elegidas. Bueno, la elección no es su elección. Es Su elección. Y entonces es Su 
voluntad, no la nuestra.) 
 

2 Tesalonicenses 2:13 Pero nosotros debemos dar siempre gracias a Dios respecto a 
vosotros, hermanos amados por el Señor, de que Dios os haya escogido desde el principio 
para salvación, mediante la santificación por el Espíritu y la fe en la verdad, 
 

Efesios 1:4 según nos escogió en él antes de la fundación del mundo, para que fuésemos 
santos y sin mancha delante de él, 
 

Juan 15:16 No me elegisteis, (Esto es muy importante porque, Ud. habla con un Bautista y él 
dice que la cosa más grande que tiene, yendo por él, es el libre albedrío, y él no se da cuenta 
de que el libre albedrío, es solo un esclavo de la esclavitud como hablamos la semana pasada. 
Así que Jesús dice:) No me elegisteis vosotros a mí, sino que yo os elegí a vosotros, y os he 
puesto para que vayáis y llevéis fruto, y vuestro fruto permanezca; para que todo lo que 
pidiereis al Padre en mi nombre, él os lo dé.  
 

Juan 15:19 Si fuerais del mundo, el mundo amaría lo suyo; pero porque no sois del mundo, 
antes yo os elegí del mundo, por eso el mundo os aborrece. (De nuevo vemos a Dios 
eligiendo.) 
 

Marcos 13:20 Y si el Señor no hubiese acortado aquellos días, nadie sería salvo; mas por 
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causa de los escogidos que él escogió, acortó aquellos días. (Así que Ud. ve de nuevo la 
elección de Dios involucrada allí.) 
 

Mateo 22:14 Porque muchos son llamados, y pocos escogidos. 
 

Mateo 20:16 Así, los primeros serán postreros, y los postreros, primeros; porque muchos son 
llamados, mas pocos escogidos. 
 

Mateo 12:18 He aquí mi siervo, a quien he escogido; Mi Amado, en quien se agrada mi alma; 
Pondré mi Espíritu sobre él, Y a los gentiles anunciará juicio. 
 

Los puntos de vista más erróneos son sostenidos incluso por muchos que se llaman a sí 
mismos creyentes hoy en día. La idea más popular que prevalece, que se enseña desde la 
mayoría de los púlpitos hoy en día, es que el hombre tiene un "libre albedrío", y que la salvación 
llega al pecador a través de su voluntad en cooperación con el Espíritu Santo.  
 

Ahora, recuerden, como que abolimos toda esa idea la semana pasada cuando les mostramos 
que no importa cómo hagan su elección, su voluntad está realmente sujeta a alguna influencia 
externa. Es el diablo o Dios.  
 

Digamos que es la presión de los compañeros o la presión de la Palabra. Y entonces, como 
dijo el apóstol Pablo, yo soy un prisionero de Cristo, y si no, entonces es un prisionero del 
diablo. ¿Correcto? Nuestras voluntades son básicamente muy dóciles. Son muy susceptibles 
a ser influenciados. 
 

Los puntos de vista más erróneos son sostenidos incluso por muchos que se llaman a sí 
mismos creyentes hoy en día porque, como dije, ellos impulsaron este libre albedrío y que la 
salvación viene al pecador a través de su voluntad cooperando con el Espíritu Santo, lo cual 
es totalmente erróneo. 
 

Negar el "libre albedrío" del hombre, (su poder para elegir lo que es bueno, y su habilidad 
innata para aceptar a Cristo), es caer en desgracia y apartarse como hereje entre las iglesias 
políticamente correctas aceptables.  
 

Y, sin embargo, la Palabra de Dios enseña claramente en Romanos 9:16: "Así que no depende 
del que quiere, ni del que corre, sino de Dios que tiene misericordia".  
 

Entonces, básicamente, hoy solo estamos viendo la voluntad humana. Y yo quiero darles 
suficiente munición para que puedan decir: Bueno, las Escrituras dicen esto, las Escrituras 
dicen esto, las Escrituras dicen esto. Así que, pase lo que pase, cuando Ud. está hablando con 
sus amigos bautistas o amigos fundamentales, ellos van a insistir en la voluntad. Que Dios 
amó tanto al mundo que dio a su Hijo unigénito y a todo aquel que quiera, toda esa clase de 
cosas. Y ellos malinterpretan totalmente lo que dicen las Escrituras. Y, sin embargo, la Palabra 
de Dios nos enseña claramente que no es del quien quiere. No es del que corre, sino que Dios 
muestra Misericordia. 
 

Por lo tanto, ¿quiénes somos nosotros para creer, a Dios o a esos predicadores? Sin embargo, 
algunos dirán: ¿No dijo Josué a Israel en Josué 24:15: "escogeos hoy a quién sirváis;”  
 

Y, de hecho, lo hizo, pero ¿qué más dijo en esta frase tan citada? "si a los dioses a quienes 
sirvieron vuestros padres, cuando estuvieron al otro lado del río, o a los dioses de los amorreos 
en cuya tierra habitáis;"  
 

Pero, ¿por qué los hombres intentan enfrentar las Escrituras contra las Escrituras? La Palabra 
de Dios nunca se contradice a sí misma, y la Palabra declara expresamente, en: 
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Romanos 3:11 "No hay quien entienda, No hay quien busque a Dios. 12Todos se desviaron, 
a una se hicieron inútiles; No hay quien haga lo bueno, no hay ni siquiera uno. (Eso es todo 
el mundo.) 
 

No dijo Jesús a los hombres de su tiempo, Juan 5:40: "y no queréis venir a mí para que tengáis 
vida.” Sí, y así, algunos vinieron a Él, algunos lo recibieron, pero otros no. Así que eso es 
verdad, ¿y quiénes fueron los que lo recibieron? Él nos dice la respuesta en Juan 1:12.  
 

Juan 1:12-13 Mas a todos los que le recibieron, a los que creen en su nombre, les dio potestad 
de ser hechos hijos de Dios;  
 

En otras palabras, Ud. no es un cerdo y luego se convierte en un humano. No es como un 
renacuajo que se convierte en rana, o una oruga que se convierte en mariposa. En otras 
palabras, ya está en Ud. llegar a ser. Está bien, Ud. tiene el poder. Tiene la autoridad para 
llegar a ser en lo que es, un hijo de Dios, 
 

a los que creen en su nombre, les dio potestad de ser hechos hijos de Dios; los cuales no son 
engendrados de sangre, ni de voluntad de carne, ni de voluntad de varón, sino de Dios. (Así 
que simplemente, todo se trata de Él). 
 

Por lo tanto, esto de recibirlo a Él claramente no tiene nada que ver con nuestra voluntad, sino 
que tiene que ver con la voluntad de Dios.  
 

Pero, no dice la Escritura: "¿venga; y el que quiera?” Sí, pero ¿significa esto que todo el mundo 
tiene la voluntad de venir? ¿Qué pasa con los que no tienen la voluntad de venir? "venga; y 
el que quiera".  
 

Esto no implica que el hombre caído tenga el poder en sí mismo para venir, de la misma 
manera que "Extiende tu mano" no implica que el hombre con el brazo marchito tuviera la 
capacidad en sí mismo para cumplir.  
 

Por sí mismo, el hombre carnal tiene el poder de rechazar a Cristo. Pero por sí mismo no tiene 
el poder de recibir a Cristo. ¿Y por qué? Porque tiene una mente, como leemos en: 
 

Romanos 8:7 Por cuanto los designios de la carne son enemistad contra Dios; porque no se 
sujetan a la ley de Dios, ni tampoco pueden; 
 

Porque tiene un corazón que lo aborrece, como leemos en Juan 15:18: Si el mundo os 
aborrece, sabed que a mí me ha aborrecido antes que a vosotros.  
 

¿Ven?, esa es la cosa. Cada vez que se sientan deprimidos y piensan: "Todo el mundo me 
odia". Y trato de vivir para Dios, pero soy rechazado por el mundo. Solo recuerden una cosa, 
Él fue odiado primero. ¿Correcto? 
 

19 Si fuerais del mundo, el mundo amaría lo suyo; pero porque no sois del mundo, antes yo 
os elegí del mundo, por eso el mundo os aborrece.  
 

20 Acordaos de la palabra que yo os he dicho: El siervo no es mayor que su señor. Si a mí me 
han perseguido, también a vosotros os perseguirán; si han guardado mi palabra, también 
guardarán la vuestra.  
 

El hombre escoge lo que es de acuerdo con su naturaleza, y, por lo tanto, antes de que elija o 
prefiera lo que es de Dios y espiritual, se le debe impartir una nueva naturaleza; En otras 
palabras, debe nacer de nuevo. 
 

Proverbios 14:12 Hay camino que al hombre le parece derecho; Pero su fin es camino de 
muerte. 
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Proverbios 16:9 El corazón del hombre piensa su camino; Mas Jehová endereza sus pasos. 
 

Entonces Uds. no pueden alejarse de Dios. Jonás lo intentó, fue y realmente cumplió. Es muy 
gracioso. Jonás se esforzó mucho por escapar de los mandamientos de Dios y terminó siendo 
tragado por un pez y vomitado en las orillas. 
 

El Dios de los ninivitas era un pez gordo. Así que entró en los planes de Dios porque él era un 
profeta. Pero, ¿ven?, ellos sólo aceptarían a un profeta de este pez. Bueno, así que Dios les 
da el pescado, y él es su profeta. 
 

Entonces, simplemente yo pienso en lo gracioso que es, que Dios tiene sentido del humor, 
pero todas las cosas obran juntas para el bien. Y como dice la Biblia, Uds. pueden elegir su 
propio camino, pero ¿saben qué? Dios dirigirá su camino. 
 

Deberían preguntarse, ¿Pero no vence el Espíritu Santo la enemistad y el odio de un hombre 
cuando convence al pecador de sus pecados y de su necesidad de Cristo? ¿Y no produce el 
Espíritu de Dios tal convicción en muchos que perecen? Tal lenguaje traiciona una confusión 
de pensamiento. 
 

Como dice la Biblia, Esaú buscó el arrepentimiento con lágrimas. Básicamente, dijo el 
Hermano Branham con lágrimas de cocodrilo, pero no tenía lugar para el arrepentimiento. 
 

Si la enemistad de tal hombre realmente fuera "vencida", entonces fácilmente se volvería a 
Cristo. El hecho de que no venga al Salvador demuestra que su enemistad no ha sido vencida.  
 

Así que él podría haber puesto lágrimas de cocodrilo como Hillary, y todos estos políticos 
diferentes pueden poner las lágrimas, yo nunca he sido capaz de hacer eso, pero pueden 
ponerse las lágrimas cuando ellos quieren, y hacerles pensar que están realmente tristes, pero 
todo es solo un acto. Pero aquí, sabemos que Ud. no puede hacer eso, verdaderamente, a 
menos que haya algo realmente un deseo de ser para eso, en el corazón. 
 

Pero que muchos son, a través de la predicación de la Palabra, convencidos por el Espíritu 
Santo, que sin embargo mueren en la incredulidad, es solemnemente cierto.  
 

Sin embargo, es un hecho que no debemos perder de vista, que el Espíritu Santo hace algo 
más en cada uno de los elegidos de Dios que en los no elegidos:  
 

En otras palabras, Él está obrando en Uds. tanto el querer y como el hacer, pero no está 
obrando en ellos el querer y hacer. De lo contrario, tendrían vida eterna. Así que, si Él no está 
obrando en ellos tanto el querer y como el hacer, eso sólo muestra quiénes son. 
 

Él obra en ellos primero para hacer Su voluntad, y luego ellos están listos para obedecer y 
hacer Su obra.  
 

La Biblia lo deja claro en Filipenses 2:13: "porque Dios es el que en vosotros produce así el 
querer como el hacer, por su buena voluntad". 
 

En respuesta a lo que hemos dicho, los armenios responderían: No; la obra de convicción del 
Espíritu es la misma tanto en los convertidos como en los inconversos, lo que distingue a una 
clase de la otra es que los primeros ceden a sus esfuerzos, mientras que los segundos se 
resisten a ellos.  
 

Pero si este fuera el caso, entonces el cristiano se haría a sí mismo "distinto", mientras que la 
Escritura atribuye la "diferencia" a la gracia discriminatoria de Dios, como vemos en: 
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1 Corintios 4:7 Porque ¿quién te distingue? (Ni siquiera Uds. están dispuestos a distinguir: 
"Voy a ponerme del lado de Dios". Uds. no dirían eso, excepto que Dios estuviera en Uds., 
para decir eso. Bueno, pueden decir: "Voy a elegir a Dios". Bueno, Uds. no hacen esa decisión, 
Dios les dio la capacidad de hacer esa decisión). Porque ¿quién te distingue? ¿o qué tienes 
que no hayas recibido? (No lo olviden. Si Él no tuviera el Espíritu Santo viviendo en Uds., no 
tendrían ni idea de ninguna de estas cosas). Y si lo recibiste, ¿por qué te glorías como si no lo 
hubieras recibido?  
 

En otras palabras, ¿por qué se jactan y dicen, bueno, estoy en el mensaje? Uds. saben, voy 
a... Soy de Dios, y voy a, olvídelo. Solo pongan sus ojos en Jesús, quien es el autor y el 
consumador de la fe.  
 

Además, si tal fuera el caso, entonces el cristiano tendría motivos para jactarse y gloriarse de 
su cooperación con el Espíritu.  
 

Pero esto contradiría rotundamente Efesios 2:8: "Porque por gracia sois salvos por medio de 
la fe; y esto no de vosotros, pues es don de Dios;" 
 

¿Y qué hay de su experiencia cristiana real? ¿No hubo un tiempo en el que no estuvo dispuesto 
a venir a Cristo? Bueno, lo hubo. Desde entonces, han venido a Él. La actitud del verdadero 
cristiano nacido de nuevo se ve mejor en:  
 

Salmos 115:1 No a nosotros, oh Jehová, no a nosotros, Sino a tu nombre da gloria, Por tu 
misericordia, por tu verdad. 
2 ¿Por qué han de decir las gentes: Dónde está ahora su Dios? 
3 Nuestro Dios está en los cielos; Todo lo que quiso ha hecho. 
 

Como un verdadero cristiano nacido de nuevo, una vez más reconoceremos que vinimos a 
Cristo porque el Espíritu Santo nos sacó de la falta de voluntad a la voluntad. ¿Y no es verdad 
también que el Espíritu Santo no ha hecho en muchos otros lo que ha hecho en nosotros?  
 

Concediendo que muchos otros también han escuchado el Mensaje del Evangelio, y se les ha 
mostrado su necesidad de Cristo, sin embargo, todavía no están dispuestos a venir a Él.  
 

Por lo tanto, Él ha obrado más en Uds. que en ellos. ¿Su respuesta es: "Recuerdo bien el 
momento en que se me presentó el gran Asunto, y mi conciencia testifica que mi 
voluntad actuó y que cedí a las demandas de Cristo sobre mí"? Muy cierto, probablemente 
lo hicieron.  
 

Pero antes de que "cedieran", el Espíritu Santo venció la enemistad carnal de la mente contra 
Dios. Y esta "enemistad", no la vence en absoluto. Debería decirse: "Eso es porque ellos no 
están dispuestos a que su enemistad sea vencida".  
 

Miren, no hay nadie que quiera, por su propia voluntad, por su propia naturaleza, hasta que 
Dios haya desplegado Su poder todopoderoso y haya obrado un milagro de gracia en sus 
corazones. 
 

¿Qué es la voluntad humana? ¿Es un agente que se determina a sí mismo, o está, a su vez, 
determinado por otra cosa?  
 

¿Es soberano o siervo? ¿Es la voluntad superior a todas las demás facultades de nuestro ser, 
de modo que las somete, o es la vencida por sus impulsos y sometida a su placer?  
 

¿La voluntad gobierna la mente, o la mente controla la voluntad?  
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¿Es la voluntad libre de hacer lo que le plazca, o se ve en la necesidad de rendir obediencia a 
algo fuera de sí misma? " 
 

¿Se aparta la voluntad de las otras grandes facultades o poderes del alma, un hombre dentro 
de un hombre, que puede invertir al hombre y volar contra el hombre y dividirlo en segmentos, 
como un vaso se rompe en pedazos?  
 

¿O la voluntad está conectada con las otras facultades, como la cola de la serpiente está con 
su cuerpo, y también está con su cabeza, de modo que donde va la cabeza, toda la criatura la 
sigue?  
 

En otras palabras, ¿está su voluntad, como la cola de una serpiente, unida a su cuerpo y a su 
cabeza? Así que dondequiera que vaya la cabeza, la cola la sigue. Bueno, entonces esta es 
su voluntad. En otras palabras, simplemente va a donde Dios los lleve. 
 

Y, como el hombre piensa en su corazón, ¿así es él? Primero el pensamiento, luego corazón 
(deseo o aversión), y luego actuar. 
  

¿Es así como el perro mueve la cola? ¿O es la voluntad de la cola que mueve al perro? ¿Es 
la voluntad lo primero y lo principal en el hombre, o es lo último que debe mantenerse 
subordinado y en su lugar por debajo de las otras facultades?  
 

Y es la verdadera filosofía de la acción moral y su proceso, la de Génesis 3:6: "Y vio la mujer 
que el árbol era bueno para comer,” (sentidos, percepción, inteligencia), y que era agradable 
a los ojos, “y árbol codiciable” (ese es el afecto), para alcanzar la sabiduría; “y tomó de su fruto, 
y comió;” (lo que mostraba que su voluntad había sido escogida por ella, sobre la voluntad de 
Dios, para que no comiera del fruto.)  
 

En otras palabras, Dios le dijo que no lo hiciera. Pero sus sentidos percibieron que era bueno 
para comer y que era bueno para comer y todo lo demás. Entonces ella decidió desobedecer 
la Palabra de Dios.  
 

Son cuestiones de mayor interés académico. Son de importancia práctica. Creemos que no 
vamos demasiado lejos cuando afirmamos que la respuesta a estas preguntas es una prueba 
fundamental de solidez doctrinal.  
 

La naturaleza de la voluntad humana. ¿Qué es la voluntad? Respondemos que la voluntad 
es la facultad de elegir, la causa inmediata de toda acción. La elección implica necesariamente 
el rechazo de una cosa y la aceptación de otra.  
 

Lo positivo y lo negativo deben estar presentes en la mente antes de que pueda haber alguna 
elección.  
 

En todo acto de la voluntad hay una preferencia, el deseo de una cosa en lugar de otra. Donde 
no hay preferencia, sino completa indiferencia, no hay elección.  
 

Voluntad es elegir, y elegir es decidir entre dos o más alternativas. Pero hay algo que 
influye en la elección; algo que determina la decisión.  
 

Por lo tanto, la voluntad no puede ser soberana porque es sierva de ese algo. La voluntad no 
puede ser a la vez soberana y siervo. No puede ser a la vez causa y efecto.  
 

La voluntad no es casual, porque, como hemos dicho, algo hace que se elija, por lo tanto, ese 
algo debe ser el agente causante.  
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La elección en sí misma se ve afectada por ciertas consideraciones y está determinada por 
diversas influencias ejercidas sobre el propio individuo, por lo tanto, la elección es el efecto de 
estas consideraciones e influencias.  
 

Y si el efecto, debe ser su siervo; Y si la voluntad es su siervo, entonces no es soberana, y si 
la voluntad no es soberana, ciertamente no podemos predicar la "libertad" absoluta de ella. 
 

Los actos de la voluntad no pueden realizarse por sí mismos. Decir que pueden es postular un 
efecto inculpado. En otras palabras, la Nada no puede producir algo. 
 

En todas las épocas, sin embargo, ha habido quienes han luchado por la libertad absoluta o la 
soberanía de la voluntad humana. Los hombres argumentarán que la voluntad posee un poder 
de autodeterminación. Dicen, por ejemplo, que puedo girar los ojos hacia arriba o hacia abajo.  
 

Este caso supone que elijo una cosa con preferencia a otra, mientras estoy en un estado de 
completa indiferencia. Pero en el momento en que la indiferencia desaparece, se hace una 
elección, y el hecho de que la indiferencia haya dado lugar a las preferencias, echa por tierra 
el argumento de que la voluntad es capaz de elegir entre dos cosas iguales.  
 

Ahora, yo sé que esto es un poco alargado, supongo, esta mañana, pero lo que estoy tratando 
de transmitir es, miren, tenemos que pensar en estas cosas porque hemos rendido totalmente 
nuestra voluntad a Su voluntad. Así que tenemos que entender por qué. Porque la voluntad es 
como la cola de la serpiente. Simplemente la sigue. Ahora, como Uds. pueden ver, su cabeza 
podría ser Satanás o su cabeza podría ser Dios. Y eso es lo que tenemos que entender, es 
que, si va a ser Dios, entonces lo tenemos todo.  
 

Como hemos dicho, la elección implica la aceptación de una alternativa y el rechazo de la otra 
u otras. Lo que determina la voluntad es lo que la hace elegir.  
 

Si la voluntad está determinada, entonces debe haber un determinante. ¿Qué es lo que 
determina la voluntad?  
 

Respondemos que la fuerza de la voluntad más fuerte que se ejerce sobre ella. La fuerza de 
la voluntad varía según los casos. Con uno puede ser la lógica de la razón, con otro el hielo de 
la conciencia, con otro el impulso de las emociones, con otro el susurro del tentador, con otro, 
el poder del Espíritu Santo; Cualquiera de ellos presenta la fuerza de la voluntad más fuerte y 
ejerce la mayor influencia sobre el propio individuo, es el que impulsa la voluntad a actuar.  
 

Así que, si su voluntad es sólida en la palabra, no importa si es emoción. No importa cuál sea 
su motivo, cualquiera que sea su causa, cualquiera que sea su emoción, es la palabra. 
 

En otras palabras, la acción de la voluntad está determinada por esa condición de la mente 
(que a su vez está influenciada por el mundo, la carne y el Diablo, así como por Dios), que 
tiene el mayor grado de tendencia a emocionar.  
 

Para ilustrar lo que acabamos de decir, analicemos un ejemplo sencillo. Cierto domingo por la 
tarde, cierto hermano sufría de un fuerte dolor de cabeza. Estaba ansioso por visitar a los 
enfermos, pero temía que, si lo hacía, su propia condición empeoraría. Y como consecuencia, 
no pudo asistir a la predicación del Evangelio esa noche.  
 

Se enfrentó a dos alternativas: visitar a los enfermos esa tarde y arriesgarse a enfermarse él 
mismo, o tomar un descanso esa tarde (y visitar a los enfermos al día siguiente), y 
probablemente levantarse renovado y apto para el servicio de la noche.  
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Ahora bien, ¿qué fue lo que decidió a nuestro amigo a elegir entre estas dos alternativas? ¿La 
voluntad? De nada. Es cierto que, al final, la voluntad hizo una elección, pero la voluntad en sí 
fue movida a tomar la decisión.  
 

En este caso, ciertas consideraciones presentaron fuertes motivos para seleccionar cualquiera 
de las dos alternativas; Estos motivos estaban equilibrados, el uno contra el otro por el propio 
individuo, en su corazón y en su mente. Y como una alternativa estaba apoyada por motivos 
más fuertes que la otra, se tomó una decisión en consecuencia, y luego la voluntad actuó.  
 

Por un lado, el hermano se sentía impulsado por el sentido del deber de visitar a los enfermos; 
tenía compasión para hacerlo, y así se presentó a su mente un poderoso motivo.  
 

Por otra parte, su juicio le recordaba que él mismo no se sentía bien, que necesitaba 
urgentemente un descanso, que si visitaba a los enfermos probablemente su propia condición 
empeoraría, y en tal caso, se le impediría asistir a la predicación del Evangelio esa noche. 
Además, sabía que, al día siguiente, si el Señor lo permitía, podría visitar a los enfermos, y 
siendo así, llegó a la conclusión de que debía descansar esa tarde.  
 

Aquí, pues, se presentaron dos conjuntos de alternativas a nuestro hermano cristiano. Por un 
lado, estaba el sentido del deber más su propia simpatía, por el otro lado estaba el sentido de 
su propia necesidad y una preocupación real por la gloria de Dios, porque sentía que debía 
asistir a la predicación del Evangelio esa noche.  
 

Esta última se impuso. Las consideraciones espirituales pesaban más que su sentido del 
deber. Habiendo tomado su decisión, la voluntad actuó en consecuencia, y se retiró a 
descansar.  
 

Un análisis de este caso muestra que la mente o facultad de razonar estaba dirigida por 
consideraciones espirituales, y la mente regulaba y controlaba la voluntad.  
 

Por eso decimos que, si la voluntad está controlada, no es ni soberana ni libre, sino que es el 
siervo de la mente.  
 

Es sólo cuando vemos la verdadera naturaleza de la libertad y de la marca, que la voluntad 
está sujeta a los motivos que se ejercen sobre ella, que somos capaces de discernir que no 
hay conflicto entre dos declaraciones de la Palabra de Dios que conciernen a nuestro bendito 
Señor.  
 

Vamos a detenernos aquí. Me doy cuenta de que esto es un poco embriagador para algunos, 
pero lo que estoy tratando de que Uds. entiendan es que cuando miran todas las decisiones 
que están tomando en la vida, si su Estrella Polar es la Palabra de Dios, entonces los guiará a 
todas, y todas las cosas obrarán juntas para su bien.  
 

Si las elecciones que Uds. hacen en la vida son las propias elecciones que están tratando de 
hacer, entonces van a ser influenciado por otra cosa. Podría ser lujuria, podría ser dinero, 
podría ser lo que sea. Y así, esas elecciones van a hacer que vayan por otro camino y, por lo 
tanto, todas las cosas no van a funcionar juntas. Esa cosa les va a estallar en la cara.  
 

Así que vamos a detenernos aquí en este punto, y reanudaremos en dos semanas. La semana 
que viene vamos a ver las preguntas y respuestas de los ministros de todo el mundo. 
 

Entonces inclinemos nuestras cabezas en oración.  
 

Padre misericordioso, estamos tan agradecidos, Señor, por Tu Palabra. Y, Señor, me doy 
cuenta de que a veces pensamos en estas cosas, pero en realidad muchas veces no 
pensamos en estas cosas. Simplemente seguimos lo que sea y nos convertimos en víctimas 
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que tomando decisiones equivocadas porque nuestro enfoque está incorrecto. 
 

Y entonces, Señor, este tema principal aquí acerca de la Soberanía de Dios y la voluntad 
humana, eso debería decirlo todo. Ahí está que, si tan solo le permitimos a Él ser nuestro Todo 
en Todo, entonces tomaríamos las decisiones correctas y todas las cosas obrarían juntas para 
nuestro bien. 
 

Así que, Señor, encomendamos todo esto en Tus manos. En el Nombre de Jesús oramos. 
Amén. 
 
 
 
 

Traducido Por: 
Hno. Mario Nina 
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